



## BAJOSOSPECHA

## LOS DOS GOBERNADORES DE NUEVO LEÓN

POR BIBIANA BELSASSO

bibibelsasso@hotmail.com

Samuel García ha dejado la posibilidad de ser el candidato oficial de Movimiento Ciudadano para la elección presidencial del 2024 con tal de mantener el control de Nuevo León, pero hoy también podría perder la gubernatura por violar la ley.

Para García Sepúlveda era muy importante poder designar a su sucesor, quien estaría al frente del Estado, mientras él se iba a la campaña presidencial. El emecista no tiene mayoría en el Congreso local, y por ende, no podía escoger a su sucesor.

Fue tal el berrinche que hizo el mandatario estatal ante la designación del interino que decidió regresar a gobernar su estado, el mismo que había prometido, no dejaría a la mitad por aspiraciones personales y que no cumplió. Ahora, García Sepúlveda también podría perder la gubernatura.

Y es que había pedido una licencia como gobernador por seis meses para irse a la campaña presidencial, se le otorgó y un nuevo mandatario temporal ha asumido. Pero como no le gustó la designación, la mañana del pasado sábado emitió un comunicado para oficializar que ya no continuaría en la contienda presidencial del próximo año y que regresa a la gubernatura de Nuevo León.

Argumentó que se trata de un acuerdo de interés social y orden público, y según sus palabras: "Siendo mi derecho constitucional, no haré efectivo el uso de la licencia para ausentarme, para participar en el proceso electoral 2023-2024".

Pero el Congreso de Nuevo León, con quien, por cierto, Samuel García está enfrentado, y más después de la violencia que se ejerció para que quedara su candidato, informó que continúa vigente la licencia para separarse del cargo como gobernador por seis meses, pero que, si "quiere quedarse ilegalmente en su cargo, será bajo su responsabilidad constitucional y electoral".

Legalmente, el gobernador emecista tiene que esperar a que termine el plazo de la licencia que él mismo solicitó.

El presidente de la mesa directiva del Congreso del estado, Mauro Guerra Villarreal, explicó que la suspensión que había otorgado el Tribunal Superior de Justicia para dejar sin efecto la licencia de Samuel quedó sin efecto cuando Luis Enrique Orozco asumió el cargo como gobernador interino.

Desde ayer, el estado de Nuevo León cuenta con dos gobernadores, algo inédito en la historia política actual: el constitucional, Samuel García, y el interino, el vicefiscal, Luis Enrique Orozco.

La designación de Orozco se hizo oficial la tarde del 29 de noviembre luego de la violencia vivida en el recinto legislativo local, cuando los simpatizantes de Samuel García ingresaron por la fuerza a las instalaciones, y tuvieron que

## ...Y MC QUEDA SIN ABANDERADO



EL GOBERNADOR de NL, Samuel García, en un acto proselitista, el 27 de noviembre.

ser disueltos con disparos de extintores, lo que también obligó a la presencia de policía, provocando enfrentamientos con elementos de seguridad del Congreso, quienes no pudieron hacerle frente a tantos manifestantes y la situación se salió de control.

Tras la irrupción de los simpatizantes de Samuel García en el recinto, fue que se nombró a Luis Enrique Orozco Suárez como gobernador interino del estado.

García Sepúlveda, furioso, acusó a los líderes nacionales del PAN y el PRI, Marko Cortés y Alejandro Moreno, respectivamente, de presionar a sus legisladores locales para que rechazaran negociar la designación del gobernador interino.

La realidad es que los legisladores del PAN y PRI han estado enfrentados con Samuel García desde que tomó posesión.

El pasado viernes 1 de diciembre el gobierno estatal informó que un Juez de Amparo en materia laboral les concedió una suspensión que deja sin efectos el nombramiento de Luis Enrique Orozco Suárez.

Destaca que el Congreso local debe respetar la plataforma con la que Samuel García ganó la gubernatura y respetar el voto popular y dejar a Javier Navarro, el secretario general de Gobierno, pero un día después la Suprema Corte de Justicia emitió una suspensión con la que respaldó el nombramiento de Luis Enrique Orozco.

La Constitución estatal dice que el gobernador que quiera pedir licencia no podrá nombrar a su sustituto si el plazo de ausencia es de más de 30 días, en caso de que se ausente por más de un mes es el Congreso local el que vota por quien se quedará en esa posición.

La paradoja de todo esto es que esta ley la votó el mismo García Sepúlveda cuando fue diputado local para evitar que Jaime Rodríguez, *El Bronco*, dejara la gubernatura en 2018 para también buscar la Presidencia.

Hoy, Samuel García acusa y amenaza a la oposición —PAN y PRI— de obstaculizarlo y asegura

que en 2024 los espera en su estado. Sus opositores a la vez han levantado denuncias de que el gobernador de NL ha utilizado recursos estatales para promover su imagen a nivel nacional en su búsqueda por la Presidencia.

Y después del desastre que se ha dado estos días en Nuevo León, Movimiento Ciudadano tendrá que definir con quién va de candidato en la próxima elección presidencial.

Por lo pronto, Dante Delgado, quien encabeza el partido, tampoco tuvo una buena semana, y en entrevista con Azucena Uresti fue sumamente grosero. Estos próximos días serán claves para decir cómo va a trabajar Movimiento Ciudadano rumbo a la elección presidencial del 2024.

Movimiento Ciudadano todavía tiene tiempo para elegir candidato, de acuerdo con las fechas y disposiciones del Instituto Nacional Electoral (INE); actualmente, las precampañas electorales están en proceso, periodo que inició el pasado 20 de noviembre y termina el 18 de enero del 2024, y en el que los partidos realizan procesos internos para seleccionar candidatos.

Después, el registro formal de las candidaturas a la Presidencia de México se realizará del 15 al 22 de febrero del 2024. Es decir, el partido naranja tiene más de dos meses para definir si hace alianza o va solo para la elección presidencial.

Por lo pronto, en medio de esta historia "fosfo fosfo" todavía veremos muchas cosas. Para empezar, ver quién gobernará los próximos meses Nuevo León, si Luis Enrique Orozco o Samuel García Sepúlveda.

El emecista dice tener una carta en donde la oposición le hace una serie de requerimientos, algunos bastante absurdos para que se definiera a su sucesor. La realidad es que esa carta nadie la ha visto. ¿Será otra estrategia mediática de Samuel García?

Hoy, por lo pronto y en lo que se define la situación, Nuevo León parece tener dos gobernadores.

Esta historia continuará...